

PRESENTACIÓN

Cuatro secciones componen el número de la revista que cierra el año 2000. En ella se ofrece al lector una serie de temas que se pretende sean de interés general y de apoyo al trabajo académico.

En la sección TEMAS DE ACTUALIDAD se abordan cinco temas: Iván Zavala aborda y estudia el individualismo como forma de vida que día a día se va generalizando. David Torres Mejía y Víctor Figueras traducen un artículo de Christian Anglade; en él se expone el concepto de Estado del Banco Mundial para un mejor funcionamiento de sus políticas económicas. Por su parte, Carlos Mansilla realiza un recuento histórico y las consecuencias de la violencia que se vive en Perú y “las aparentes soluciones” que a la larga ha generado mayores problemas. Ma. de los Angeles Sánchez Noriega analiza la autoridad vista por el pueblo y desde el pueblo y la consecuente rebelión a todo lo que represente. Por último, Enrique Suárez-Íñiguez realiza una cuidadosa investigación en torno a la falta de medidas de fondo para solucionar problemas tan graves como la contaminación y a partir de ello, realiza propuestas y alternativas.

La sección TEORÍA se integra por cuatro artículos que se desarrollan como una inquietud por renovar, enriquecer, definir o incluso defender la acepción original de algunos términos y/o conceptos. Rosendo Bolívar

Meza, en su artículo “Ética Política”, define el ámbito de la política como ejercicio del poder y analiza la forma en que debe comportarse el hombre dedicado a ella mediante la ética política.

Ariel Kleiman, en su artículo “Economía de la educación”, alude a ella como una actividad no estrictamente económica, sino como un rubro que responde a otros objetivos sociales, por ello realiza una invitación para el análisis y estudio de la misma. Por su parte, Raúl Cisneros Guzmán, en su trabajo “El Servicio Civil: requisito de la Administración Pública para el siglo XX”, plantea la necesidad de que las personas que ingresen al servicio público consideren el desempeño de un cargo como un profesión no como un empleo.

Cierra la sección Vittorio Olgati con el artículo “Identidad y papel de la abogacía en Europa”, en el que propone conocer las condiciones de la abogacía en Europa para comprender desde qué bases, de qué manera o en qué sentido se mueven las fuerzas interesadas en influir sobre los nuevos criterios de definición.

La sección SISTEMA POLÍTICO MEXICANO se integra por cuatro artículos. El primero de ellos, de Saúl Vargas Paredes, realiza un diagnóstico de Quintana Roo y llama la atención sobre la importancia de la Administración Pública como instrumento para contribuir a resolver los problemas públicos de la entidad. Cuauhtémoc López Guzmán enfatiza la relación del proceso de transición democrática de México y las posibilidades de fortalecer mecanismos que redistribuyan el poder político para terminar con el sistema semicompetitivo o monopólico. Enrique Carpio Cervantes argumenta que la “política del estatismo” duró la mayor parte del siglo XX y el cambio democratizador en los noventa es la respuesta del régimen y los actores políticos al agotamiento de dicha lógica. Por último, Valeriano Ramírez Medina presenta una discusión sobre la necesidad de renovar los conceptos de calificación y especialización del trabajo.

En la sección MATERIALES, Lourdes Quintanilla Obregón presenta su ponencia sobre Nietzsche —la primera de cuatro que se realizaron al propósito del aniversario luctuoso del filósofo—; en ella invita a la lectura de las obras de Nietzsche y su(s) posible(s) interpretación(es).

Visto está, que uno de los objetivos de la revista *Estudios Políticos* es invitar a sus lectores a la reflexión, el análisis y la discusión, y mediante este número esperamos que se haya cumplido tan ambiciosa meta.

Carlos Sirvent Gutiérrez
Ma. Margarita Flores Santiago